

La escuela en Costa Rica que lleva el nombre de Cuba



*por Alejandro Gómez**

La directiva y docentes de la Escuela República de Cuba, en un bello paraje intramontano de Costa Rica, manifestaron su deseo de estrechar los vínculos con la isla caribeña que le da nombre a su centro educativo

El director de esa escuela, Carlos Alvarado, afirmó que esperan que los alumnos se beneficien de los grandes avances de Cuba en educación, deporte y cultura, en los cuales la isla es pionera en América Latina y el Caribe.

«Esperamos que todos esos avances de Cuba se puedan ver reflejados en esta escuela y sirvan para beneficiar a los 157 alumnos de preescolar y primaria», apuntó Alvarado.

Señaló que el centro educativo está ubicado en San Juanillo de Naranjo, en el cantón de Naranjo, en la provincia de Alajuela, a unos 45 kilómetros al noroeste de San José, zona con un clima muy fresco, gente dedicada fundamentalmente a la agricultura, en especial al café, que es de excelente calidad.

La escuela data de inicios del siglo XX y fue en 1908 cuando recibió a los primeros educandos, primero en una instalación a un kilómetro al norte de la actual, después hacia el sur, hasta que en 1936 se

inaugura el pabellón más antiguo -aún se conserva en perfecto estado- de lo que es hoy este centro educativo.

Recordó que el nombre de la escuela desde su inauguración está relacionado con el apoyo financiero brindado por el cubano Carlos Urbina Hernández, quien residía en Alajuela, pero tenía una finca en ese lugar, así como por la embajada de Cuba.

Por su parte, el embajador cubano en Costa Rica, Danilo Sánchez, exaltó el inmenso honor que representa visitar la escuela y transmitió un saludo de los miembros de la misión diplomática, del pueblo, del gobierno y de los niños cubanos.

Esta es la única escuela en este país que lleva ese nombre; en La Habana existe una escuela llamada República de Costa Rica, comentó Sánchez, quien añadió que sería hermoso que los educandos y profesores de ambos centros pudieran establecer contactos por diversas vías.

El embajador mencionó los fuertes vínculos históricos entre los dos países y recordó que a finales del siglo XIX se asentaron en La Mansión de Nicoya, en el noroeste de este país, 100 familias cubanas entre ellas la del lugar teniente general de la lucha por la independencia de la isla de España, Antonio Maceo.

Destacó que en estos días estamos conmemorando 172 aniversario del natalicio de este prócer cubano y, a propósito, hizo entrega a la escuela de un retrato del conocido patriota.

Asimismo, prosiguió, el Héroe Nacional cubano, José Martí, visitó en dos ocasiones esta nación para coordinar con Maceo y otros independentistas cubanos la continuidad de la guerra por la independencia de Cuba contra el colonialismo español que se produjo en febrero de 1895.

El embajador entregó a la estudiante Jimena Solís -cantó el Himno Nacional de Cuba- el libro La Edad de Oro, que José Martí escribió para los niños, y le pidió que compartiera su lectura con otros condiscípulos e hizo un donativo de otros libros para la biblioteca de la escuela.

El grupo Flor de Café, integrado por estudiantes del centro, ejecutó dos danzas típicas de la zona y los alumnos disfrutaron de la exhibición de un documental sobre el grupo infantil cubano de teatro La Colmenita.

Al acto asistieron además varios integrantes del Comité Costarricense de Solidaridad con Cuba y asesores del diputado del Frente Amplio por este cantón Edgardo Araya.

*Corresponsal de Prensa Latina en Costa Rica.

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/exclusivas/133492-la-escuela-en-costa-rica-que-lleva-el-nombre-de-cuba>



Radio Habana Cuba